

ENTRE EL ISLAM Y EL CRISTIANISMO. Congreso conmemorativo del VIII centenario del inicio de la conquista cristiana del Campo de Montiel (1213-2013)

MONTIEL (Ciudad Real, España) – 27-28 de Abril de 2013

En el verano de 1213, una incursión contra la frontera dirigida por el rey Alfonso VIII conquistaba el castillo de Eznavexor o Torres de Xoray (Villamanrique). Con esta acción militar, que haría caer también la vecina villa de Alcaraz (Albacete), se inició el proceso de incorporación del Campo de Montiel a los dominios de la Corona de Castilla, el cual se completaría en 1227 con la toma del castillo de La Estrella (Montiel). A partir de este momento se fue produciendo un lento proceso de repoblación por parte de la Orden de Santiago que abarcaría prácticamente todo el siglo XIII, transformándose el antiguo paisaje islámico en un espacio de marcado carácter feudal. Fiel reflejo de este cambio sería la reactualización y levantamiento de una serie de fortificaciones para la defensa y articulación del territorio, así como de todo un conjunto de pueblas que debían servir para atraer a los nuevos pobladores cristianos.

A propósito del octavo centenario de la efeméride del inicio de la conquista del Campo de Montiel, el Centro de Estudios del Campo de Montiel y la Universidad de Castilla-La Mancha han impulsado la celebración de un congreso científico que permita avanzar en el conocimiento de este proceso. Tienen cabida todas las perspectivas del conocimiento histórico, tanto los estudios de carácter documental como aquellos asociados al ámbito de la arqueología, en especial a raíz del conjunto de intervenciones recientes que se han realizado en el Castillo de la Estrella (Montiel), Jamila y Peñafior (Villanueva de los Infantes) o el Castillo de Terrinches.

Estas jornadas pretenden ser un espacio de encuentro y debate entre especialistas y otros jóvenes investigadores en las que se puedan exponer y debatir los principales y más novedosos estudios al respecto. En última instancia, la reunión también tiene la vocación de ser una ventana abierta a la Historia para todos aquellos campomontieleños e interesados en el pasado de la comarca.

Fuente: <http://congresomontiel1213.wordpress.com/el-congreso/>